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大家庭，大頭痛？當
然不是！

當陳家的6名小孩下車時，不
時有陌生人問他們的父母這六
位小孩子是否全部都是他們的
親生孩子。

2006年1月29日

每次陳大偉先生及他的太太回答說：
「是的。」時，通常對方都會報以驚
訝的目光，或者是「嘩﹗」或
「呀﹗」的聲音；有些甚至還搖頭
呢﹗



不過這對夫婦卻不願意選擇其他的生
活方式，他們無法想像只有一、兩個
孩子的生活。就像陳家、林家（見下
頁）、西彼廉和瑪佐妮，都是一個有
5名孩子的家庭。

對他們來說，5月15日是一個饒富意
義的日子，因這天是國際家庭日，是
慶祝家庭的意義的特別日子。

國際家庭日是聯合國常務議事會於
1993年定立的，藉以強調社會是由家
庭而組成的及家庭對國際社會的重要
性。定立這個節日，亦反映出聯合國
關心世界各地家庭問題，例如破碎家
庭、單親家庭及小型家庭等。

陳先生與林先生一起參加了一項運
動，以鼓勵及推動有經濟能力的夫婦
增加生育孩子的數目。陳太非常喜愛
大家庭，她更在兒童早期教育機構
中，開設不少有關大家庭的講座，而
兒童早期教育機構是專門培訓教師教
導學前兒童，機構還設有專門為父母



而設的課程；陳太更在那裡做兼職導
師。

陳太指只有一個孩子的父母，通常會
很擔心子女的行為，她說：「我會告
訴這些家長他們面對這些問題時，他
們首先要檢討自己，甚麼是自己或其
配偶的需要？當他們完全了解自己的
價值觀及使命後，他們就會有信心去
教導子女。」

陳先生及林先生一家的行動對新加坡
來說可謂非常有關，因為新加坡去年
的出生嬰兒只有3萬7292名，是該國
有記錄以來最低的數字；去年每位新
加坡婦女的生產率為1.25，亦即每位
女性只誕下不足兩名子女，遠比該國
訂下的理想目標比率，即出生率與人
口老化率的對比2:1為低。

出生率低是全球各國正面對的問題，
問題更令澳洲政府願意獎勵去年7月1
日後每名誕下兒女的母親，給予她們
每人3000澳元。聯合國亦非常關注全
球出生率下降的趨勢。



沒有問題

陳先生是高盛飛機公司（Goodrich
Aerospace）的董事，負責太平洋亞
洲區的業務。他說有6個子女並不是
個問題，他自己亦有5兄弟姊妹，他
們以前是住在一間位於瑪嘉烈徑的三
房房子。陳先生表示仍記得小時因房
子太過擠迫，所以他只可以在廚房溫
習，但他無悔生下6名子女，他們一
家現時住在位於荷蘭園的一間有四個
房間的寓所。

陳先生說：「養育子女最重要的是你
如何愛你的孩子，我們希望孩子們能
像其他小孩一起成長。」陳先生育有
15歲的莎倫、14歲的拜仁、11歲的戴
域、7歲的伊力及3歲的惠珠。頭4名
孩子在5年內出生，之後隔了4年後，
他們再誕下兩名子女。陳太表示儘管
她有傭工幫忙，但管理一個大家庭依
然是個大挑戰，像她要隨身帶着記事
簿，因她要知道5名子女在哪裡及何



時去接他們，她說：「如果我不隨身
帶記事簿，我就會有麻煩了。」

到大牌檔的困難

每次陳氏一家到大牌檔食飯時，都很
困難才能找到位子。他們的子女就讀
4間不同的學校也是個惡夢，他們8座
位的日產汽車3年內已走了11萬公
里；還有他們一家要整裝外出亦是令
人頭痛的問題。陳太說：「只是叫他
們出門也需要15分鐘，當他們全部上
了車後，總會有個孩子突然想去洗手
間或忘了帶東西而要折返回家。有段
時間我們車內還有設有兩個兒童座
位：一個是給嬰兒的、一個是給小孩
子的。」

陳先生及陳太要找房子時，洗手間的
數目是他們最重要的考慮因素，他們
選擇住在現時的居所正是因這房子有
4個洗手間。陳太說他們一家的生活
費全靠丈夫的薪金，故要非常小心運
用，她說：「上星期母親節，我們外



出吃飯，共點了17碟食物，那店主在
準備我們要的食物時也在微笑。」

新報，2005年5月14日
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